



PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes 8 rs.
Trimestre 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre 30.

NÚMEROS SUELTOS
DEL ECO UN REAL.**ELECO****DE CARTAGENA.**

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA ILLUSTRADA

Trimestre. 28 rs.

Fueraid. 34.

NÚMEROS SUELTOS

de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Lunes 15 de Febrero.

El Eco de Cartagena.

NECROLOGÍA.

Pocos años han transcurrido, desde que la parca inexorable arrebató, en edad florida todavía, al hábil cirujano, cuanto diestro tocólogo Martínez Lopez! Siguiéronle cercanamente otros distinguidos profesores; el erudito Oliver, el estudioso Amorós, el eminente práctico Martínez Madrid, el concienzudo é ilustrado Buendía, el humanitario Lizana, y despues de todos el por tantos títulos recomendable Moncada. Todos reputados y respetados, encanecidos unos en el servicio de la ciencia, y sin pisar los mas, los umbrales de la ancianidad, bajaron á la tumba, dejando el camino de la profesion sembrado de virtudes médicas y sociales, que todos los compañeros supervivientes debemos no olvidar.

Tocábale el triste turno, por decreto inescrutable de la providencia, al licenciado en medicina y cirugía, D. Francisco Buenrostro y Comanche, que ha dejado de existir el día 11 del corriente, á los 48 años de edad.

Muy jóven aun, el malogrado Buenrostro, era ya ventajosamente conocido en la práctica civil y en la de Marina, en cuyo cuerpo de Sanidad sirvió algunos años. Era Buenrostro un terapeuta activo y prudente, era un observador sagaz y atinado; tenia en fin las buenas condiciones de un práctico distinguido, sobresalía principalmente en la especialidad de la obstetricia á que se habia dedicado, en cuyo ejercicio adquirió láuros inmarcesibles: y las lágrimas que su fallecimiento ha hecho correr por las mejillas del sexo, destinado á llevar en su seno las generaciones humanas, son evidente prueba del aprecio que habia sabido conquistarse.

Descollaba en Buenrostro una inclinacion superior á todas las pasiones, su amor entrañabale á la profesion; un entusiasmo decidido por la ciencia de que ha dado pruebas inescusables. Hallábase en América cuan-

do el doctor Humboldt creyó haber encontrado el preservativo de la fiebre amarilla por medio de la inoculacion y Buenrostro fué uno de los primeros que se pretaron á sufrir personalmente el ensayo, cuando todavía eran sus resultados desconocidos. Mérito insigne que le enaltece ante la profesion y ante la humanidad! Jamás se le veia mas satisfecho, mas locuaz, ni mas elocuente, que cuando relataba un caso notable de su práctica; nunca mas entusiasmado que cuando en medio de las tribulaciones y sinsabores que acompañan al ejercicio de la medicina, habia conseguido triunfar de un caso difícil con los elementos de su ciencia.

Con tales condiciones, modesto en sus costumbres, amante esposo, celosísimo padre, excelente amigo, ¡qué mucho si su féretro ha sido acompañado por un numerosísimo cortejo que le siguió en su mayor parte al cementerio? Los pueblos saben tambien rendir tributo de consideracion y de respeto á los facultativos cuando estos son ilustrados y buenos.

Depositado el cadaver en el cementerio, ha sido embalsamado por indicacion del ilustrado médico don Leopoldo Cándido, y la Asociacion médico-farmacéutica, habiendo practicado la operacion satisfactoriamente el no menos ilustrado jóven profesor, D. Antonio Moncada y Alvarez.

Sus compañeros no le han abandonado hasta que verificada la inhumacion, solo quedaba de Buenrostro un indeleble recuerdo, y al separarse de él para siempre, han pronunciado con lágrimas de dolor el triste y último adios, hasta la eternidad.

JACINTO MARTINEZ.

EL PETROLEO.

Aunque el consumo de este aceite mineral se ha generalizado tanto que desde lugo hace concebir la idea de un gran movimiento industrial y mercantil en el pais que lo produce, consideramos de interés exponer algunos datos concretos que ha publicado un periódico de Nueva-York.

La exportacion total del petróleo

en el año 1873, dice fué de 4.000.000 de barriles, de ellos 2.000.000 embarcados en este puerto, y de estos últimos 1.000.000 salió de la refineria de Stanhart.

Durante algunos años, se ha reconcentrado el comercio de petróleo de este puerto en el East-River, pero en la actualidad ha adquirido tal importancia y dimensiones tales, que todo el espacio comprendido en la costa Loug-Lslaud, desde Newtown-Creek, hasta Ravens-Wood, esta ocupado por refinerias y almacenes para el embarque del aceite. Esta localidad, que lleva el nombre general de Hunters-Point, está algun tanto separada del camino, y no ofrece peligro de ningun género. Los almacenes no son visitados sino por los que tienen allí negocios, y su posicion aislada les da grandes ventajas para contener sustancias tan inflamables.

Un incendio en Hunters-Point produce generalmente daños incalculables, por mas que solo puedan quemarse los aceites de la compania por estar á gran distancia de la villa y de todo lugar poblado.

Algun tiempo ha tenido que pasar para que se llegase á reunir en Point un millon de barriles, ó sean un cuarto de la exportacion total de los Estados Unidos. Para lo sucesivo se proyecta todavia considerables mejoras, y no ha de pasar mucho tiempo sin que este punto sea el centro del comercio de petróleo en la Union. La cantidad que en Point puede refinarse es muy considerable, y la ocupacion de los refinadores constante.

Pocos cargamentos de aceite crudo salen de este centro, y hace algunos meses que la exportacion en barriles es menos importante que la de aceite en latas, estaba ganando la ventaja contra lo que ordinariamente se cree.

En el almacen llamado Dayligh lo que se llama la tienda ó taller de latas, prepara sobre 11.000 vasijas diarias, cada una de las cuales puede contener cinco galones de aceite, las vasijas se hacen de hojas de latas regulares, se llenan, encajona-

de dos en dos y se embarcan á razon de 11.000 vasijas por dia de diez horas, lo queda una cantidad de 55.000 galones por dia.

En el almacen Devo se preparan diariamente 10.000 cacas ó 20.000 latas, que hacen sobre 100.000 galones. En el de Pratt, 5.000 cajas ó 10.000 vasijas, 50.000 galones, cuyas cantidades suman 41.000 latas con 205.000 galones por dia.

Esta manufactura consume muchos materiales, aunque se hace gran parte del trabajo á máquina, economizando mucho gasto y mano de obra.

La exportacion de petróleo en vasijas ocupa 8.000 personas, entre hombres y niños, cuyas moradas forman algunos barrios de la ciudad.

Ultimamente van llegado tantos buques en lastre, que los fletes han bajado notablemente, aprovechándose de esta circunstancia el comercio para despachar todo el género que ha sido posible. De diez á quince buques están constantemente cargando en los Docks de Hunters Point, y es ahora tan considerable la demanda, que apenas queda género ni en barriles ni en latas. Los estanques ó cisternas están siempre bien provistos para responder á cualquier pedido. La mayor parte del aceite que aqui se embarca va á puertos del Báltico ó á Liverpool, donde se distribuye; pero se ha visto que los barriles no convienen para cruzar el Océano por el Ecuador porque el calor excesivo los hace saltar ó abrirse, por eso todo el aceite que va á la América del Sur, Australia y la mayor parte de los puertos del Mediterráneo se encierra en latas para mayor seguridad y mas fácil estiva.

En el almacen de Estandart se refinan por dia 1.200 barriles. Este aceite se embarca en Clereland y en su mayor parte se exportan en esta forma.

Correo general.

Madrid 13 de Febrero de 1875.

El general Martínez Campos ha estado hoy á visitar al presidente